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ЧТО ДЕЛАТЬ?
Нужно ли снижать давление на 

власть в условиях роста между-
народной напряжённости? 

В последнее время от всевозмож-
ных либеральных “экспертов” и “ана-
литиков” очень часто можно услышать 
тезис о том, что в целях сплочения 
нации руководство страны должно 
быть ограждено от всякой критики, 
тем более, не может быть и речи о его 
смене. Коней, мол, на переправе не 
меняют. К счастью или к сожалению, 
но чиновники наши – не кони, да и мы 
не на переправе – мы, как в последнее 
время становится всё яснее, на войне.

 А на войне меняют всех и всё: коман-
диров, тактику, оружие, планы. Цель 
одна – победа, а всё, что мешает ей, 
должно быть устранено. И сейчас мы 
можем явно, со всей болезненной на-
глядностью наблюдать массу самых 
разных помех укреплению позиций 
нашей Родины. Война новейшего вре-
мени – война гибридная, по своей сути 
– тотальная: в ней участвуют не только 
боевые подразделения, но вся струк-
тура государства и общества. И если 
мы не хотим, чтобы нас сломали, если 
мы не хотим проиграть, а проиграть 
сейчас – значит проиграть фатально и 
окончательно, то мы обязаны меняться. 
Обязаны сами, задолго до противника 
отыскивать свои слабости и исправлять 
их вместо того, чтобы прикрываться 
лозунгами и болтовней. 

Если бы проворовавшийся интендант 
во время Великой Отечественной войны 
позволил заявить проверяющим, что 
менять его никак нельзя, а то будет хаос 
и случайно на его, вора, место может 
прийти шпион и диверсант, то его вряд 
ли  бы выслушали благосклонно. Сейчас 
же нам предлагают именно такой строй 
мыслей.

 У нас скачет рубль, видимо, решив, 
что он – не москаль, у нас растут цены на 
продтовары вопреки всем обещаниям, у 
нас сокращают врачей, а нам предлага-
ют петь осанну великим управленцам? 
Увольте! Никакого ослабления критики, 
никакого снижения давления на власть! 
Без решающих внутренних перемен бес-
смысленна борьба на внешних фронтах, 
бессмысленны новые процессы воссое-
динения братских народов, бессмыслен-
но жертвенное самоотвержение воинов. 

Каждый шаг власти – на контроль на-
рода! Трудового народа, единственно 
способного понять действенность мер 
или обнаружить их слабость. Коней 
меняют тогда, когда старые больше не 
могут везти вперед свой груз. Пусть те, 
кто должен вести вперед нашу Отчизну, 
постоянно помнят об этом!

Иван МИЗЕРОВ

СТАРЫЙ КОНЬ
БОРОЗДЫ НЕ ПОРТИТ?

На последнем заседании Костром-
ской областной Думы (13.11.2014) 
рассматривался проект закона «О 
порядке формирования предста-
вительных органов муниципальных 
районов Костромской области и по-
рядке избрания глав муниципальных 
образований Костромской области», 
согласно которому в Нее глава района 
теперь не будет избираться посред-
ством всенародного голосования, а 
будет назначаться так называемый 
сити-менеджер. 

Вроде бы всё оно и ясно, но есть 
одно «но». В уставе Нейского района 
черным по белому прописано то, что 
глава района избирается жителями 
района на основании равного, прямого 
и тайного голосования. Это положение 
было внесено в Устав Нейского района 
в мае 2014 года. И внесено по резуль-
татам широкого обсуждения на сходах 
граждан во всех поселениях района по 
согласованию с главами и депутатами 
всех поселений. В ходе общественных 
слушаний 95 процентов их участников 
проголосовало за всенародные выбо-
ры главы района. 

Когда осенью появился проект за-
кона, внесенный областными депута-
тами-единороссами (согласно кото-

рому в Нейском районе учреждается 
должность сити-менеджера), депутаты 
Нейского районного и городского 
собраний практически единогласно 
высказались против данного проекта. 

В областную Думу были направлены 
соответствующие решения. Более 
того, глава Нейского района Волков 
Валерий Дмитриевич, выступая перед 
областными депутатами, подчеркнул, 
что изменения в районный устав вне-
сены в ходе широкого всенародного 

обсуждения. Жители муниципального 
района за выборы главы, который дол-
жен возглавлять и администрацию как 
исполнительный орган. Но, выслушав 
все аргументы и доводы, господа-
единороссы дружно проигнорировали 
волю народа. Кстати, жители района, 
узнав, что вопреки их воле закон обла-
сти принят в первом чтении, стали сти-
хийно собирать подписи за прямые вы-

боры главы. 
То л ь к о  з а 
два дня на-
бралось 557 
подписей.

Д а ,  е с т ь 
ф е д е р а л ь -
ный закон, 
п о з в о л я ю -
щий форми-
ровать орга-
ны местного 
самоуправ-
ления и че-
рез систему 
сити-менед-
ж е р о в ,  н о 
никто не от-
менял поло-

жения Конституции Российской Феде-
рации, по которому структуру органов 
местного самоуправления определяет 
население самостоятельно.

У нас принято, особенно в последнее 
время, много говорить о народе, а на 
самом деле власть, «Единая Россия» 
стремятся лишь к одному – найти са-
мый простой и удобный для них спо-
соб управлять народом. Раз, другой, 
третий власть не услышала мнения 
людей, глядишь - у людей уже руки 
опускаются. И так удобно, когда народ 
безмолвствует.

По моему мнению, народ сегодня не 
требует чего-то необычного и за рамки 
вон выходящего. Народ хочет лишь 
справедливости и, чтобы при приня-
тии решений с их мнением все-таки 
считались. 

Как, по вашему мнению, уважаемые 
жители области, у народа остается еще 
шанс быть услышанным?

Николай ЛЕБЕДЕВ, 
секретарь Нейского

отделения КПРФ

ПОДПИШИСЬ У ПОЧТАЛЬОНА!
Открыта подписка на 1-е полугодие 2015 года

Газета «Что делать?»
выходит два раза в месяц

Стоимость доставки
в почтовый ящик

на 1 месяц – 12 руб. 84 коп.
на 6 месяцев – 77 руб. 04 коп. Индекс издания  - 52134

Уважаемые товарищи, жители Нейского района и всей Костром-
ской области, хочу обратить ваше внимание на один факт, говорящий 
о том, что у нас в области все чаще проявляется весьма распростра-
ненная в России тенденция – мнение народа не интересует власть. 

ПОЧЕМУ НЕ СЛУШАЮТПОЧЕМУ НЕ СЛУШАЮТ
МНЕНИЕ НАРОДА?МНЕНИЕ НАРОДА?



30 ноября  2014 года  2 ПАРТИЙНАЯ ПЕРЕКЛИЧКА ЧТО ДЕЛАТЬ?

Этот проект направлен на 
сохранение нефтедолларовой 
зависимости и на дальнейшую 
социально-экономическую де-
градацию страны. Как и следова-
ло ожидать, в основу бюджетного 
проекта положены доходы от 
продажи нефти и газа, от прива-
тизации государственного иму-
щества, от роста налогов, сборов 
и транспортных тарифов и от уве-
личения тарифов ЖКХ. При этом 
в проекте не предусматривается 
никакого роста доходов от реаль-
ной экономики. Следовательно, 
исключается и модернизация 
экономики, многократно обе-
щанная властью. Заложенные в 
основу бюджета прогнозы ото-
рваны от реальности.

Ассигнования на сельское 
хозяйство уменьшены со 170 
млрд рублей в 2014 году до 167 
млрд рублей в 2015-м и оста-
ются на уровне 1% от общей 
суммы расходов федераль-
ного бюджета. Значительно 
урезается финансирование 
буквально всех программ по 
развитию сельского хозяйства. 
Российское село, российское 
крестьянство по-прежнему об-

речены за бесценок отдавать 
свою продукцию перекупщи-
кам, в роли которых зачастую 
выступают этнические крими-
нальные группировки.

Расходы на ЖКХ в период с 
2015 по 2017 год предполага-
ется снизить на 60%. Их доля в 
бюджете составит всего лишь 
0,3%. И это в России, где зна-
чительную долю жилого фонда 
составляет ветхое жилье, на-
ходящееся в аварийном или 
близком к аварийному состоя-
нии. А более 70% граждан при 
этом получают зарплату ниже 
средней по стране.

Попросту говоря, лишаются 
финансирования детские сады, 
дополнительное образование, 
развитие спорта в сельской 
местности, программа разви-
тия инженерного образования, 
программа модернизации пе-
дагогического образования.  В 
2017 году расходы на здравоох-
ранение сократятся на 23% по 
сравнению с 2014-м. А если при-
бавить официальную и тем более 
скрытую инфляции, то реальное 
снижение достигнет уже 50%.

Цифры и факты свидетель-

ствуют о том, что проголо-
совать за представленный 
нам проект бюджета – значит 
проголосовать за снижение 
уровня жизни наших граждан 
и за фактическую отмену со-
циальных обязательств перед 
ними, которые прежде брало 
на себя государство. Говоря 
прямо, голосование за по-
добный проект есть прямое 
нарушение Конституции.

Не исключено,  отметил 
Г. Зюганов, что еще до насту-
пления 2015 года мы будем 
вносить корректировки в про-
ект бюджета. При этом необ-
ходимо еще раз подчеркнуть: 
у нас сложилась откровенно 
порочная практика, связанная 
с утверждением главного фи-
нансового документа страны. 
Каждую осень мы по одной 
и той же схеме принимаем 
проект трехлетнего бюджета, 
проправительственное боль-
шинство за него голосует, и 
документ приобретает силу 
закона. Затем в него по 3–4 
раза за год вносятся поправки, 
которые тоже не соблюдаются. 
В итоге парламент стараниями 

«партии власти» сам же и на-
рушает закон, который принял.

Это красноречивая иллю-
страция абсурдности и без-
ответственности, царящей в 
сегодняшней системе управ-
ления страной. Фракция КПРФ 
никогда не мирилась и впредь 
не станет мириться с подобным 
положением дел. Мы не станем 
голосовать за нынешний про-
ект трехлетнего бюджета. И мы 
убеждены, что ответственные 
политики не имеют ни мораль-
ного, ни профессионального 
права поддерживать проект, 
в котором за липовыми рас-
четами и необоснованными 
прогнозами скрываются про-

должающаяся экономическая 
деградация и все более стре-
мительное обнищание народа.

Этот проект бюджета не име-
ет ничего общего с задачами 
возрождения российской эко-
номики и абсолютно не от-
вечает социальным запросам 
российских граждан. И одно-
временно он служит безогово-
рочным доказательством того, 
что необходимо самым прин-
ципиальным образом менять 
как сложившуюся социально-
экономическую систему, так и 
ту правительственную команду, 
которая сегодня управляет 
экономикой России.

Б Ю Д Ж Е Т   « М Е Д В Е Ж Ь Е Й »   П А Р Т И ИБ Ю Д Ж Е Т   « М Е Д В Е Ж Ь Е Й »   П А Р Т И И
ВМЕСТО ВОЗРОЖДЕНИЯ ЭКОНОМИКИ СТРЕМИТЕЛЬНОЕ ОБНИЩАНИЕ НАРОДА

Ярким примером абсурда и безответственности назвал бюджет на 2015-
2017 годы лидер КПРФ Геннадий ЗЮГАНОВ.

Несмотря на холодную и снежную 
погоду у памятника В.И. Ленину со-
брались все, кто неравнодушен к этому 
событию. Таких набралось три десятка 
человек. С приветственной речью вы-
ступил секретарь районного отделения 
КПРФ В.Н. Попов.  Он сказал об исто-
рическом значении Октябрьской рево-
люции и необходимости помнить уроки 
прошлого. Напомнил, что лозунг «За 
правду, порядок и справедливость» 
тесно связан с лозунгами большеви-
ков и партии КПСС. Мнение Вадима 
Николаевича, что «вытравливание» 
советских идей из общественного са-
мосознания – ошибочная и вредонос-
ная тактика властей. Была затронута 
тема современной внешней политики, 
противостояния стран Евросоюза, 
США и России в вопросе событий в 
Украине. Особое внимание привлекли 
статистические данные, приведённые 
в отношении нынешней экономики и 
бюджета на 2015 год. 

- Процент олигархата в современ-
ном российском обществе очень мал, 
однако эти единицы владеют боль-
шей частью национальных богатств 

России, - сказал Вадим Николаевич. 
– Ведётся антисоциальная политика 
как в стране в целом, так и в нашем 
регионе в частности. Тарифы на ус-
луги ЖКХ продолжают расти, и этот 
рост нам с большим трудом удаётся 
приостановить путём обращений в 
разные инстанции, используя опросы 
населения и сбор подписей жителей. 

КПРФ не может оставить без внима-
ния тот факт, что на Украине в полную 
силу идёт распространение нацизма. 
Нельзя допустить, чтобы он пускал 
корни в нашей стране. В противовес 
этим явлениям мы должны сохранять 
лучшие достижения Октября, бороться 
за объединение народа. Только вместе 
мы победим любые трудности. 

Пенсионер Н.И. Друганов, бывший 
секретарь парткома совхоза «Гуд-
ковский», сравнил состояние села за 
прошедшие 20 лет. И это сравнение, 
конечно, оказалось не в лучшую сто-
рону: всё, что было создано в сёлах и 
деревнях района, сейчас разрушено 
почти до основания. Многие поля в 
запустении, а те, что ещё продолжают 
обрабатываться, не могут обеспечить 

продовольствием даже наш район, не 
говоря о поставках в другие.

– Тяжело видеть, как умирает дерев-
ня, - сказал Николай Иванович. – И ещё 
тяжелее понимать, что весь этот про-
цесс начался и продолжается с подачи 
верховных властей. Отмечая праздник 
Октября, надеюсь, что мы сохраним 
его лучшие традиции.     

О необходимости повышения прести-
жа рабочих профессий сказал директор 
Поназыревского политехнического 
техникума В.Н. Францев.

– Я помню, как в советское время ра-
бочие люди пользовались уважением, 
их труд был не только востребован, но 
и считался почётным. Хочется, чтобы и 
сейчас рабочие профессии занимали 
квалифицированные кадры, чтобы люди 
имели достойную заработную плату. 

Заместитель главы администрации 
района Г.В. Разумова поздравила всех 
с праздником и  ответила на некоторые 
вопросы местного значения. Она, со 
своей стороны, объяснила проблемы 
и трудности осуществления насущных 
планов условиями дотационного суще-
ствования региона. 

Председатель районного совета 
ветеранов В.И. Прохорова  присоеди-
нилась к поздравлениям и отметила, 
что, несмотря на различные мнения по 
поводу значения событий 1917 года, 
многие остаются верны традициям и 
помнят этот день.  

За активную помощь районному от-
делению КПРФ жителю райцентра Н.И. 

Ширяеву  вручено Благодарственное 
письмо от В.П. Ижицкого, 1-го секре-
таря обкома КПРФ. 

В завершение митинга собравшиеся 
приняли резолюцию в адрес законода-
тельной и исполнительной властей. В 
ней участники митинга требуют: 

1) вернуться к курсу народовластия;
2) провести национализацию страте-

гических отраслей экономики. Доходы 
от использования природных ресурсов 
– на развитие отечественной экономи-
ки, на образование молодёжи, защиту 
детства и материнства, достойную 
пенсию ветеранам;

3) ввести шкалу прогрессивного 
налога на доходы богатых как важней-
шего проявления социальной спра-
ведливости;

4) ввести народный контроль за це-
нами на продовольственные товары 
первой необходимости и тарифы ЖКХ;

5) в канун 70-летия Победы требуем 
принятия закона в поддержку «детей 
войны» на федеральном и региональ-
ном уровнях;

6) требуем от администрации об-
ласти и партии власти сохранения 
системы выборов представительных 
органов муниципальных районов, 
введения системы выборов всех глав 
муниципальных образований.

Участники митинга призвали тру-
довой народ объединяться в борьбе 
за свои права: «Наше дело правое!» 
«Победа будет за нами!». 

Светлана ТИХОНОВА

НАШЕ ДЕЛО ПРАВОЕ!НАШЕ ДЕЛО ПРАВОЕ!
Традиционный митинг, посвящённый Октябрьской революции, 

прошёл 7 ноября на площади имени 50-летия ВЛКСМ в Поназыреве. 
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Земля даст максимальную отдачу 
лишь в том случае, если обращаться 
с ней бережно и рачительно. Этот 
постулат своим напряженным тру-
дом доказали представители одной 
из самых благородных профессий 
на Земле – мелиораторы. Улучше-
нием качества почв люди занима-
ются более 7 тысяч лет. В России 
эта работа началась в 19 веке при 
100-процентном государственном 
финансировании. 

Золотой век мелиорации пришелся 
на времена СССР – страны, большая 
часть территории которой нахо-
дится в неблагоприятных условиях 
для ведения сельского хозяйства. В 
отношении продовольствия страна 
рассчитывала лишь на свои силы. Для 
того, чтобы получить хороший урожай, 
началось преобразование земель. В 
частности, в массовом порядке стро-
ились мелиоративные системы.

Мелиорация земель в нашей об-
ласти является важнейшим звеном 
развития сельскохозяйственного 
производства.

«Мелиораторы по праву считают 
себя полноправными работниками 
АПК, - подчеркнул директор феде-
рального государственного бюд-
жетного учреждения «Управление 
«Костромамелиоводхоз» Николай 
Солодчук. – Вместе с тем мелиорация 
– самостоятельная структура, нахо-
дящаяся на государственном финан-
сировании. Нам есть чем гордиться. 
Руками мелиораторов в области было 
осушено 110 тыс. гектаров сельскохо-
зяйственных земель, построено 3340 
гидротехнических сооружений, 40 мо-
стов и 900 километров дорог, введено 
в эксплуатацию 10 тысяч квартир. У 
нас была мощная материальная база, 
но в результате постперестроечного 

развала и рейдерских захватов от 
нее осталась максимум одна десятая 
часть. С 1990 года мы не получили ни 
одной единицы новой техники, не было 
возможности вкладывать средства в 
развитие материальной базы. Тем не 
менее мы выстояли»! 

Сегодня перед мелиораторами ста-
вятся новые серьезные задачи. При-
нята федеральная целевая программа 
развития мелиорации земель сельхоз-
назначения Российской Федерации 
на 2014- 2020 годы, на реализацию 
которой выделено 75 млрд. рублей. 47 
млрд. рублей будет направлено на кап-
вложения, 16 млрд. рублей (впервые за 
многие годы) – на культуртехнические 
мероприятия. Это уничтожение древес-
но-кустарникового подроста, вывоз с 
полей камней, прокладку каналов, об-
устройство трубопереездов и другие 
работы. Аналогичная подпрограмма 
принята и в нашем регионе. Культур-
технические мероприятия планируется 
провести на площади 55 тыс. гектаров 
(для сравнения: из 830 тыс. гектаров 
сельхозземель сегодня используется в 

лучшем случае лишь 180). На эти цели 
планируется выделить 194 млн. рублей. 

Насколько реальны эти цифры? Ведь 
в год придется приводить в порядок по 
14 тыс. гектаров земли. 

«Будет очень трудно, - не стал скры-
вать остроту ситуации Николай Солод-
чук. – Если «культуртехнику» проводить 
в классическом варианте, то на столь 
большие площади нужны большие 
средства. Поэтому реализовать про-
граммные положения возможно лишь 
на условиях государственно-частного 
партнерства с нуждающимися в прове-
дении мелиоративных работ 18 хозяй-
ствами региона. Это ОАО «Племзавод 
«Караваево», ОПХ «Костромское», СПК 
колхоз «Родина», СПК имени Ленина, 
«Галловей-Кострома» и другие. Нам 
нужно срочно обновлять спецтехнику. 
Степень ее амортизации перевалила 
отметку в 90 процентов. В департамент 
мелиорации Минсельхоза РФ направ-
лена заявка на сумму порядка 90 млн. 
рублей. Но в этом году костромские 
мелиораторы в лучшем случае получат 
лишь 6. Много это или мало? Судите 

сами: экскаватор на гусеничном ходу 
стоит 3, бульдозер – 4, траншейный 
экскаватор – 1,5, трактор МТЗ – 1,27, 
экскаватор-погрузчик – 1,2 млн. ру-
блей. Иными словами, мы сможем 
купить максимум две единицы тех-
ники. Правда, в последние 10 лет не 
было и этого». 

Мелиораторы Костромской об-
ласти готовы к новым свершениям 
и очень надеются, что заложенные в 
программу цифры финансирования 
не останутся на бумаге. Особенно се-
годня, когда против страны введены 
экономические санкции и нужно не на 
словах, а на деле заниматься продо-
вольственной безопасностью. Взять, 
например, Татарстан. Там на проведе-
ние мелиоративных работ выделяется 
один миллиард рублей в год. А в нашей 
области на протяжении ряда лет – ни 
копейки. Николай Солодчук отметил, 
что это неправильно. В регионе нужно 
продолжать развивать животновод-
ство, производить молоко и мясо. Для 
этого нужна хорошая кормовая база, 
основой которой как раз и являются 
мелиорированные земли. 

Иван ДЕМИДОВ

Николай СОЛОДЧУК, 
директор ФГБУ

«Управление  «Костромамелиоводхоз», 
коммунист

КОСТРОМСКОЙ МЕЛИОРАЦИИ – 70 ЛЕТ!

Земля даст максимальную отдачу лишь в том случае, если обращаться с ней бережно и рачитель-
но. Этот постулат своим напряженным трудом доказали представители одной из самых благородных 
профессий на земле – мелиораторы. Улучшением качества почв люди занимаются более 7 тысяч 
лет. В России эта работа началась в 19 веке при 100-процентном государственном финансировании.

Выступление заместителя руково-
дителя фракции КПРФ  в Государ-
ственной Думе Н.В. Коломейцева на 
пленарном заседании Государствен-
ной Думы  19 ноября 2014 по вопросу 
«О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О развитии сельского 
хозяйства» (в части распространения 
государственной поддержки на ор-
ганизации и индивидуальных пред-

принимателей, осуществляющих 
первичную и (или) последующую 
(промышленную) переработку сель-
скохозяйственной продукции).

  - Уважаемые коллеги!
На самом деле этот закон не решит 

ни одной проблемы. Почему? Только 
за этот год задолженность сельского 
хозяйства увеличилась почти на 300 
миллиардов рублей. И сегодня многие 

сельхозпроизводите-
ли в осень уходили не 
вспахав, не посеяв ози-
мых и, к сожалению, 
с увеличивающимися 
задолженностями.

Почему? Потому что, 
с моей точки зрения, 
подходы Министер-
ства сельского хозяй-
ства совершенно не-
правильные. Что та-
кое субсидирование 
процентных ставок? 
Это разве помощь 
сельскому хозяйству? 
Это дополнительная 
помощь и без того жи-
реющим банкирам.

С моей точки зрения, 

нам надо все средства, которые мы 
выделяем на субсидирование, опре-
делить бюджетом непосредственно 
сельхозпроизводителям и не только 
в сельском хозяйстве. Потому что у 
нас получается, если вы посмотрите 
цифры, что у Сбербанка прибыль за 
9 месяцев этого года выше, чем за 9 
месяцев прошлого года.

Если посмотрите прибыль сельского 
хозяйства, то она отрицательна и хуже, 
чем в прошлом году. Понимаете? Более 
того, у нас идёт нарастание проблем 
из-за того, что мы шарахаемся из од-
ной крайности в другую крайность и не 
хотим понять реальность.

Смотрите, страны Евросоюза -  33 
процента субсидирование сельского 
хозяйства, причём у них в законах 
предусмотрен форс-мажор. У них раз-
ница в температурах 3 градуса - уже 
они собирают Еврокомиссию и при-
нимают решение о дополнительной 
помощи сельскому хозяйству. Где эта 
помощь у нас?

Если вы посмотрите, то нас, с моей 
точки зрения, умышленно разгроми-
ли. 95 процентов продуктов питания в 
США производится в крупных аграрных 
коллективах, вдумайтесь: площадью от 
25 до 50 тысяч га. Такие предприятия у 
нас есть только в Краснодарском крае, 
Ростовской области, Татарии и ещё в 

ряде субъектов, всё остальное подели-
ли на ошмотья. В результате оборотных 
средств нет, и кредитные ресурсы взять 
невозможно. Вот организованный и 
многократно поддержанный, в том числе 
нами из бюджета, Россельхозбанк. Вы 
рекламу его видели? Там написано, что 
надо добавить ресурсы на комбайн или 
на трактор, или на сеялку? Или, может, на 
приобретение племенного скота? Да ни-
чего подобного. Вам там предлагается 
потребительский кредит. Я специально 
посмотрел. На 5 процентов уменьшено 
кредитование сельхозпроизводителей.

Если вы посмотрите процентные 
ставки, то среди пяти государствен-
ных банков самые высокие про-
центные ставки в Россельхозбанке. 
Понимаете,  почему? Как же мы 
сельское хозяйство поддерживаем, 
если мы селянам предлагаем в его 
отраслевом банке самые высокие 
процентные ставки?

Посмотрите лизинг. В Америке пер-
вые два года лизинга бесплатно. Сдали 
старую технику, 50 процентов - зачёт. 
Понимаете? Но у них на 7 лет лизинг 
даётся там под 2 или 3 процента. На 
7 лет. А у нас лизинг это вообще-то не 
очень такое позитивное средство, ко-
торое тоже сдирает три шкуры с этого 
бедного сельхозпроизводителя.

Только за этот год задолженность сельского хозяйства перед бан-
ками увеличилась почти на 300 миллиардов рублей.

ПОМОЩЬ СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ ДОСТАЕТСЯ БАНКИРАМПОМОЩЬ СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ ДОСТАЕТСЯ БАНКИРАМ

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 7

ГОТОВЫ  К  НОВЫМ  СВЕРШЕНИЯМГОТОВЫ  К  НОВЫМ  СВЕРШЕНИЯМ
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Проблема здесь не в част-
ностях, не в том, как нам из-
менить и реорганизовать ЖК, 
принятый десять лет назад. 
Вопрос принципиальный – в 
нем самом. 

Надо называть вещи своими 
именами: по сути, то, что было 
принято десять лет назад и что 
регулярно навязывает людям 
все новые формы повинности, 
мало чем отличается от ситуа-
ции 1992 года, когда у граждан 
одномоментно сгорели вклады 
– все их накопления. С 2004 
года стали гореть другие нако-
пления – в сфере недвижимого 
имущества.

В 1992 году государство 
попросту обнулило вклады 
людей. После, через многие 
годы, их частично компенси-
ровали, но эта была сущая 
формальность, которая со-
вершенно не восстанавливала 
растоптанную в свое время 
справедливость.

Когда вступил в силу ЖК 
и несколько лет после еще, 
говорили об обязательствах 
государства по капремонту до-
мов. Потом был создан Фонд 
реформирования ЖКХ – бю-
рократическая структура, про-
едавшая гигантские средства 
на свой аппарат. Этот Фонд 
выделял регионам небольшие 
деньги на капитальный ремонт 
жилфонда. Стимулировал те 
субъекты страны, которые 

выполняли его требования о 
проведении в жизнь реформы 
ЖКХ – то есть полного видоиз-
менения отрасти и обустрой-
ства ее по капиталистическим 
принципам. 

Создали Фонд ЖКХ, произве-
ли имитацию реформирования 
отрасли и поддержки капре-
монтов и умыли руки. При том, 
что, по сути, капремонты не 
были в полной мере произве-
дены – компенсированы. Госу-
дарство совершенно спокойно 
скинуло с себя ответствен-
ность и вновь переложило все на 
плечи людей.

Приходят 
первые кви-
т а н ц и и  н а 
оплату жи-
лья с графой 
отчислений 
на капиталь-
ный ремонт, 
деньги пойдут в 
общий котел или черную дыру 
регионального оператора. Что-
бы дождаться тому или иному 
дому капитального ремонта, 
потребуются десятилетия. 
Хотите раньше – собирайте 
дополнительно. И уже никто не 
вспоминает об обязательствах 
государства по этому капи-
тальному ремонту, о том, что в 
свое время, еще до нового ЖК, 
у многих в квитанциях была эта 
графа на капремонт. После все 
деньги, как и обязательства, 

обнулились.
А что будет, когда начнут 

складываться незабвенные 
панельные хрущевки, кото-
рые давно уже отжили свой 
век? Ведь их жителям, 
по сути, никто ничего 
не должен, так как 
они – собственни-
ки.

Наше младока-
питалистическое 
общество идет 
по пути обну-
ления основ-
ных социаль-

ных прав 
граждан, которые казались 
незыблемыми и совершенно 
естественными во времена 
СССР. Школы и больницы пре-
доставляют нам услуги. Когда 
мы привыкнем к этому, нам 
скажут очевидное: за услугу 
надо реально по прейскуранту 
платить в полной мере. Жиль-
цов назвали собственниками 
практически по типу незабвен-
ной рекламы «МММ»: ты не ха-

лявщик, а партнер. И сказали, 
что у этого собственника есть 
много прав, за которые надо 
платить, и ему никто ничего 
не должен, если он что-то не 
оплатил.

Да и на самом деле десяти-
летний ЖК мало чем отличает-
ся от трехбуквенного «МММ». 
Все права собственника, не 
надо лукавить, сводятся в сво-
евременной оплате квитанций 
и периодической росписи в 
протоколе общего собрания 

собственников жи-
лья, как правило, 

заочного.
Людям вручи-

ли новый вау-
чер – назвали 
собственником. 
Все, что он дает 
– это право быть 
о б м а н у т ы м . 
Дали ваучер, 
чтобы отнесли 
его в «МММ» - 
ЖК, после этой 
бумажки они 
уже будут обя-
заны носить 
т у д а  р е г у -
лярные от-
числения.

Все при-
зывы: вос-
п и т а й  в 

себе собственника – также 
банальное лукавство. Он не 
собственник, а крепостной 
в своем доме-деревне. Его 
мнение всегда можно про-
игнорировать, сославшись на 
других таких же собственников 
в его доме, а любое собрание 
собственников вполне воз-
можно отменить, сославшись 
на любую закорючку.

Еще раз повторю: собствен-

ник жилья – абсолютно бес-
правный, он – крепостной в 
своем доме. Если так пойдет 
дальше, то скоро можно будет 
хвастаться количеством кре-
постных душ собственников, 
обменивать их, закладывать, 
ставить на кон.

ЖК уже десять лет, и любые 
разговоры о его усовершен-
ствовании ложны. Существу-
ющий Кодекс – это система 
имитаций, призванных опутать 
жителя системой оброков, ко-
торые будут бесконечны. Зав-
тра с него вполне могут соби-
рать на обязательную установку 
солнечных батарей на каждом 
доме и обустройство бомбоубе-
жища. Да хоть на вертолетную 
площадку на крыше...

Все это в крепостничестко-
капиталистической логике, ко-
торую нам навязали и которую 
необходимо переломить.

Действующий Жилищный 
кодекс  необходимо выбро-
сить в топку и вспоминать 
как гигантскую авантюру по 
глобальному отъему денег у 
населения, как рудимент на-
павшего на общество морока 
и вогнавшего его в сон разума. 
Так же необходимо поступить 
и с теми, кто называет образо-
вание и здравоохранение сфе-
рой услуг. Типун им на язык.

И чтобы это произошло как 
можно быстрее и безболез-
неннее, следует называть вещи 
своими именами. Надо всегда 
помнить, что тот же ЖК отбра-
сывает нас в 1992 год, когда 
сгорели вклады людей, их на-
дежды на будущее. Так уж пусть 
лучше он горит.

Андрей РУДАЛЕВ

Дождались, в квитанциях на оплату жилья появилась строчка отчислений и на 
капитальный ремонт. Годом ранее собственников жилья заставили платить за об-
щедомовое потребление ресурсов, которые вылились в бассейны потребляемой 
воды. Еще ранее было сказано, что следует озаботиться энергоэффективностью 
многоквартирных домов, и жителей обязали устанавливать за свой счет общедо-
мовые приборы учета. Впереди имущественный налог по кадастровой стоимо-
сти. Подобные формы оброков с собственников жилья – не последние. Зеленый 
свет им дал Жилищный кодекс, принятый в конце 2004 года.

ОБРОК ДЛЯ СОБСТВЕННИКОВОБРОК ДЛЯ СОБСТВЕННИКОВ
ЖИЛИЩНЫЙ КОДЕКС В ТОПКУ!
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Вокруг финансовой политики нынешнего 
кабинета министров и руководства Централь-
ного банка России сегодня намешано столько 
беспардонной лжи, что просто диву даёшься. 
Эксперты, нанятые властями, заявляют, что 
важнейшая задача Центробанка — борьба с 
инфляцией и он с ней якобы успешно справ-
ляется.

За каких же идиотов они нас принимают! Мы 
что — не понимаем, что инфляция напрямую 
связана с курсом рубля? А рубль руководство 
Центробанка за 10 месяцев обрушило на 65%: 
с 28 рублей 96 копеек на 31 декабря 2013 года 
до 47 рублей 88 копеек за доллар США по со-
стоянию на 8 ноября 2014-го.

То, что рубль обрушило именно руководство 
Центробанка, не вызывает сомнений ни у 
одного серьёзного специалиста. Впрочем, в 
пресс-релизе, опубликованном на сайте ЦБР 
7 ноября, его начальство призналось, что об-
рушение рубля было осознанным решением. 
И успокоило: «с учётом принятого пакета мер 
и происшедшего снижения курса дальнейшего 
ослабления рубля не требуется». 

По сути, путём обрушения рубля руководство 
Центробанка ограбило граждан России на де-
сятки триллионов рублей. Однако не всех. Те 
из них, которые занимаются экспортом сырья, 
а также финансовыми спекуляциями, напро-
тив, получили в свои карманы существенную 
часть того, что руководство ЦБР выгребло из 
карманов остальных россиян.

Пытаясь «обосновать» этот грабёж, наёмные 
эксперты без конца талдычат, что курс рубля 

якобы неразрывно связан с мировыми ценами 
на нефть, так как страна живёт за счёт её про-
дажи. Раз цена на нефть упала, то доходы у 
страны тоже упали и рубль обесценился. Что, 
мол, тут непонятного?

Человеку, далёкому от хитростей финансовых 
игр, может быть, именно это  и «понятно». А вот  
тому, кто в состоянии отличить мух от котлет, по-
нятно совсем другое.

Проведя сравнение с кризисом 2008 года, 
когда цена на нефть упала в 4 раза (со 147,5 
до 36,2 доллара за баррель), мы увидим, что 
тогда курс рубля был обрушен на 58% (с 23,05 
до 36,55 рубля за доллар). В 2014 году цена 
на нефть упала меньше, чем на четверть (со 
111 до 82 долларов за баррель), а курс рубля 
обрушен на 65%. Уже из этого ясно видно, что 
проблема не столько в дешевеющей нефти, 
сколько в действиях руководства Центробанка.

Руководство минфина довольно: обрушение 
рубля позволяет решить проблему дефицита 
бюджета даже в условиях экономического 
спада. То, что «финансирование» бюджетных 
статей будет производиться обесцененными 
деньгами, их не касается. Мы, мол, социаль-
ные обязательства государства выполнили. К 
нам — никаких претензий.

А оплатят необъявленную девальвацию ру-
бля рядовые российские граждане, трудящи-
еся, которых ожидает очередной скачок цен 
буквально на всё.

Владимир ДЕКТЕРЁВ, 
газета «Правда»

МАСШТАБ  НЕОБЪЯВЛЕННОЙ  ДЕВАЛЬВАЦИИ —
65 ПРОЦЕНТОВ Остап Бендер говорил: «Если в стране бродят денежные знаки, 

то должны быть люди, у которых их много». Много денег у орга-
низованных преступных группировок, которые маскируются под 
различные компании, холдинги, корпорации, банки, фонды...

Если О. Бендер знал 400 способов изъятия (отнятия) денег 
у населения, то для современных остапов не счесть их числа. 
Времена меняются – нравы остаются!

В октябре мы получили квитанцию-договор от Регионального 
фонда капитального ремонта МКД. Скажу откровенно, я и мои 
знакомые не очень-то обрадовались предстоящему «ремонту». 
Нас смущает то, что достаточно заплатить всего-то 6 рублей 
с копейками с квартирного метра жилой площади, выложить 
за них 300–400 рублей в месяц, зато через 5–7 лет сделают 
капремонт (крышу залатают). И платить больше не надо? Так 
думают многие.

Нет, надо! В том-то и суть, что раз оплативший квитанцию-до-
говор (один раз впадает в кабалу) обязан отстегивать денежки 
на капремонт с 1 сентября 2014 года по 31 декабря 2043 года. 
Точнее, платить 29 лет и 4 месяца, т.е. 350 месяцев.

Господа-нищие, если предъявленную месячную оплату ум-
ножите на 350 месяцев, в среднем получите сумму, которую вы 
обязаны оплатить до 31 декабря 2043 года. Примерно: за одно-
комнатную хрущовку – 700–800 тысяч рублей; за трехкомнат-

ную – более полутора 
миллионов рублей. За 
80-100 МКД (много-
квартирных домов) 
фонд получит астро-
номическую сумму.

П е н с и о н е р а м - т о 
где взять такую сумму 
(имею в виду 700 ты-
сяч, полтора миллиона 
рублей)? 

Виталий ПОПОВ

АРИФМЕТИКА  ПОБОРОВ
ПРОСТА
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Похожие чувства испытывали 18 ноя-
бря 2014 года депутаты фракции КПРФ в 
Государственной Думе, слушая выступле-
ние Председателя Центрального Банка 
РФ – Э.С. Набиуллиной. Доклад на тему 
«основных направлений денежно-кре-
дитной политики на 2015-й и период до 
2017 года» имел задачу показать «заботу 
ЦБ» о народе. Понимая, что похвастаться 
особенно нечем, Эльвира Сахипзадовна, 
как мантру, повторяла слова о «необходи-
мости обеспечения сохранности заработ-
ков», «сохранности вкладов населения», 
«поддержки импортозамещения», а также 
«формирования условий для развития 
финансового сектора и длинных денег в 
экономике». Пока власть меняла «стеклян-
ные бусы» на нефть и газ, делила народное 
добро, экономика Советского Союза, зани-
мавшая в 1980-м году 1/5 часть мирового 
валового продукта, тихо умерла. Сегодня 
агонизирующий полутруп российской эко-
номики, поддерживаемый «заботливым» 
персоналом Международного Валютного 
Фонда, плотно сидит на нефтегазовом 
«аппарате искусственного дыхания». Все 
деньги, которые заработала страна, раз-
мещаются почему-то в США и Западной 

Европе в зарубежных ценных бумагах.
16 лет прошло с момента дефолта, 5 

лет - с начала кризиса, КПРФ каждый 
день со всех трибун заявляла: прекратите 
грабить страну, займитесь экономикой, 
выдайте заводам, фабрикам и фермерам 
деньги, закажите у них продукцию! Власть 
тихо посмеивалась и сплавляла за рубеж 
народные богатства,  пряча доходы в за-
падных банках. Сегодня, когда «золотые 
яйца» ...оказались под угрозой, власть 
«вспомнила» и об импортозамещении, и о 
необходимости заботы об отечественном 
производителе.

Так что же предложил ЦБ? Оказывается, 
для повышения благосостояния граждан 
ЦБ убрал границы «валютного коридора», 
отпустив рубль в «свободное плавание», 
перешел к «таргетированию» (целепо-
лаганию) инфляции, а также повысил 
процентную ставку с 5,5 до 9,5 процента! 
Оказывается, чтобы обуздать инфляцию, 
надо рубль «отпустить», а  процентную 
ставку повысить! И это в стране, где 9 из 
10 товаров – импортные! 

По моему глубокому убеждению, «обе-
спечить сохранность заработков и на-
коплений» Эльвира Сахипзадовна На-

НЕФТЬ И ГАЗ В ОБМЕННЕФТЬ И ГАЗ В ОБМЕН
НА «СТЕКЛЯННЫЕ БУСЫ»...НА «СТЕКЛЯННЫЕ БУСЫ»...

Что испытываешь, когда твои печальные прогнозы сбылись? Ничего кроме ещё боль-
шего разочарования: «Я же говорил…»

биуллина может только 
одним способом: за-
пустить деньги в реаль-
ный сектор экономики, 
перекредитовав все 
предприятия, занимаю-
щиеся производством, 
сельским хозяйством и 
добычей полезных ис-
копаемых, кроме энергетического сектора!

Вот тогда, когда агонизирующая эконо-
мика России начнет подавать признаки 
жизни, когда начнется устойчивый рост 
отечественной экономики не на бумаге, а 
в реальности, тогда простому труженику 
не потребуется никакая защита никакой 
Набиуллиной, чтобы обеспечить себя 
рабочим местом и достойной зарплатой! 
Когда простой российский дед, положив-
ший в банк 100 рублей, перестанет считать 
копейки и проценты, а будет с удоволь-
ствием тратить свою растущую (!!!) пенсию 
на дешевеющие отечественные продукты 
и промышленные товары. Вот тогда, выйдя 
на первомайскую демонстрацию не для 
того, что бы протестовать, а для того, чтобы 
поздравить, счастливый дед сможет помя-
нуть добрым словом родной Центробанк, 

защитивший его накопления!
Вместо ответа на вопрос: как развивать 

производство, чтобы получить в бюджет 
1 триллион рублей налогов, ЦБ «думает» 
о том, как стабилизировать курс рубля. 
То есть, Центробанк, как обычно, ставит 
телегу впереди лошади, меняет причинно-
следственные связи, манипулирует нашим 
сознанием.

Лично мне наплевать на курс доллара, 
если в стране идет рост производства и де-
шевеют отечественные товары. И доллар 
пусть будет хоть 1:40, хоть 1:400...

«Единороссы» единоглассно поддержа-
ли курс Центрального Банка Российской 
Федерации.

Владимир ПОЗДНЯКОВ, 
депутат Государственной Думы 

– Перед лицом внешней угро-
зы разумно было бы перейти к 
социальной справедливости, 
чтобы сплотить народ. Почему 
этого не происходит?

– Начнем с самого главного 
– с экономики и «проблемы 
денег». Страна втянулась в 
очень серьёзный конфликт – в 
украинскую проблему. Пусть 
Россия и не участвует в войне 
как государство, но ей в любом 
случае приходится нести бремя 
этого серьёзного испытания.

В любом подобного рода кон-
фликте в первую очередь встаёт 
вопрос о деньгах, об экономи-
ческих рычагах. Но какие могут 
быть рычаги, когда на сегод-
няшний день государственная 
собственность в экономике со-
ставляет около 10%. То есть из 
всех возможных рычагов непо-
средственно в руках государства 
находится только один из десяти.

Как мы помним, финансовые 
проблемы Крыма решали через 
операцию по изъятию средств 
из частных пенсионных фондов. 
Эффективно ли это? Подобный 
подход явно говорит о слабости.

Кстати, коммунисты много 
лет предупреждали, буквально 
«язык стесали»: с таким уров-
нем экономического ресурса в 
государственных руках мы при 
первом же серьёзном испытании 
очень серьёзно «запашем». Что 
мы сегодня и наблюдаем.

Второе. Всякого рода ста-

билизационные, 
страховые, ва-
лютные фонды 
находятся сей-
час за рубежом 
в бумагах ино-
странных ком-
паний. Настало 
время эти стра-
ховые деньги 
пустить в ход: 
уж куда более 
серьёзной си-

туации, чем нынешняя, трудно 
себе представить. Однако это 
не делается. Создается впечат-
ление, что если и будет включён 
механизм, то в основном в под-
держку частных банков. Можно, 
конечно, в эту игрушку до бес-
конечности играть, но когда-то 
вообще всё в кризис упадет.

То есть ни в экономике, ни в 
финансах (в основных сферах, где 
всё решается) нет должного при-
сутствия государства, общества. 
Это, на мой взгляд, первейшая 
проблема. А всё остальное по 
нарастающей.

Социальная справедливость. 
Можно сколько угодно говорить 
о социальной справедливости, 
но пока основная масса денег и 
экономики находится в частных 
руках, которые ею распоряжа-
ются по своему усмотрению, 
никакой социальной справед-
ливости нет и не будет.

Даже в США в период кри-
зиса 2008-2009 годов пред-
принимались серьёзные шаги 
к государственному контролю 
за банковской сферой и эко-
номикой. Стоял даже вопрос 
о национализации. У нас же 
почему-то этого «не замечают». 
Как историк по образованию, 
не могу вспомнить ни одного 
государства, которое, попав в 
подобную ситуацию, вело бы 
такую странную линию, исклю-
чающую мобилизацию всего 
экономического потенциала.

Ведь уже сто лет известны 
методы, средства побуждения 
корпораций в условиях военной 
угрозы к определенному пове-
дению, которое поддерживало 
бы государственную политику. 
Это не какое-то тайное знание, 
которое надо было бы добывать, 
разрабатывать. И в наши законы, 
по сути дела, всё уже заложено.

Мы видим, как меняется на-
строение людей в отношении 
всей создавшейся ситуации. 
Меняется оно очень быстро! 
И если присоединение Крыма 
и новая патриотическая поли-
тика Путина поначалу вызвали 
просто взрыв восторга – вос-
торга, потому что впервые, 
наверное, за тридцать лет был 
предпринят шаг, укреплявший 
российскую государствен-
ность! – то сейчас всё это рас-
трачивается, превращаются 
в пыль и в пепел здоровые, 
радостные, патриотические 
настроения. Как этого не заме-
чает российское руководство?

Недавно отметили странный 
праздник – День Народного 
Единства, 4 ноября. Непонятно 
«о чем» этот праздник, странно 
выбрана дата, но, тем не менее, 
он есть. Сразу же после него на 
телевидении прошла волна 
передач, которая это единство 
«ломает о колено». Например, 
телеведущий Пушков выска-
зался по поводу так называе-
мого «красного террора». Это 
опять, как в конце 1980-х годов, 
разделение, ломка общества 
на две части и сталкивание 
лбами красных, белых и т.д. Это 
что, пропаганда национального 
единства? В условиях нынеш-
ней постоянно обостряющейся 
ситуации страну опять ставят 
под раскол, опять ставят на 
уничтожение единых начал, 
единых скреп общественности.

Сплотиться можно только во-
круг того, что активно действу-

ет. А если пойдет как сейчас, 
то восторжествуют известные 
настроения: «А меня это не ка-
сается!», «А это не моё дело», 
«Они себя ведут так, ну и пусть 
теперь разбираются». Нако-
пление подобных настроений, 
которое сейчас идёт, очень 
опасно. Оно приводит к обще-
ственной пассивности, на фоне 
которой, как показывает весь 
исторический опыт, маленькое, 
но хорошо организованное 
деструктивное меньшинство 
может всё перевернуть с ног 
на голову, как это произошло 
в 1991 году.

И это деструктивное меньшин-
ство уже выступает, это активи-
сты Болотной площади. Посмо-
трите списочки этих людей –  они 
известны, они опубликованы, 
– а потом вспомните активистов 
«реформ» 1990-х годов. Это одни 
и те же люди, только на двадцать 
пять лет постаревшие.

Но я не верю в «майдан» в 
России и в Москве в частности, 
по той причине, что у нас со-
вершенно другие историческая 
традиция и психология. У нас 
«гуляй-поля» даже в револю-
цию на территории России 
практически не было. Но су-
ществует опасность активного, 
хорошо проплаченного, в том 
числе и из-за рубежа, мень-
шинства, и абсолютно пассив-
ного большинства, при полном 
бездействии государства.

ПЕРВАЯ «ОРАНЖЕВАЯ» ПРОИЗОШЛА В СССР В 1991 ГОДУПЕРВАЯ «ОРАНЖЕВАЯ» ПРОИЗОШЛА В СССР В 1991 ГОДУ

Мы с вами все это наблюда-
ли в девяностые. Ведь первый 
Майдан, первая «оранжевая 
революция» была не на Укра-
ине, не в Грузии, не где-то в 
арабских странах! Она была в 
Советском Союзе в 1989-1991 
гг. Об этом стыдливо не упо-
минают, но то, что мы сейчас 
имеем, – это результат первой 
победившей «оранжевой рево-
люции» в СССР.

Чтобы до этого не дошло, 
нужно менять команду, которая 
стоит у власти. Многими ключе-
выми направлениями руководит 
набор несменяемых личностей в 
основном либерального проис-
хождения и либерального мыш-
ления, которые ещё при Ельцине 
там стояли. Как с помощью таких 
людей можно рассчитывать на 
проведение нового государ-
ственного курса? Они сами себя, 
свои привычки, манеры, убежде-
ния должны были бы отрицать и 
заниматься чем-то диаметраль-
но противоположным.

Проводить ту же социальную 
справедливость, возвращать 
государству награбленный 
ими же экономический потен-
циал, приструнивать финансо-
вую сферу. Они не способны 
это делать даже если захотят. 
Это люди ушедшей эпохи, 
эпохи либеральных реформ. 
Это реликты. Аппендикс, по-
нимаете? Вот этот аппендикс 
у нас страшно болит.

Публикуем интервью в «Свободной прессе» доктора исторических наук, депутата Государственной Думы, директора Центра исследова-
ний политической культуры России С.И. Васильцова.
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По традиции в 2014-м году Литера-
турно-творческое объединение «Клуб 
поэтов» провело Костромской откры-
тый конкурс поэзии «Предлог». Важной 
отличительной особенностью конкурса 
является отсутствие ограничений на 
возраст авторов, а также на место их 
проживания.

Финал конкурса проходил по обы-
чаю во вторую субботу ноября, по-
сле праздника Великой Октябрьской 
социалистической революции, в Ко-

стромской областной универсальной 
научной библиотеке.

В конкурсе приняло участие 79 
поэтов.

Работы участников конкурса оцени-
вало компетентное жюри в следующем 
составе:

Кузнецова Алина Николаевна, поэт, 
психофилолог, учитель; Бугров Алек-
сандр Александрович, поэт, член 
Союза писателей России, учитель; 
Запольских Ольга Александровна, 
поэт, член Союза писателей России, 
эксперт-криминалист; Божкова Галина 
Валентиновна, секретарь ЛиТО «Клуб 
поэтов», координатор конкурса.

Организаторы конкурса благодарят 
за оказанную помощь Ижицкого Ва-
лерия Петровича и областной комитет 
КПРФ, редакцию газеты «Что делать?», 
горком КПРФ, Костромское регио-
нальное отделение ЛДПР.

Галина БОЖКОВА

В Конституционном суде произноси-
лись слова: «Коммунистическая идея, 
как идея социальной справедливости, 
отвергающая эксплуатацию человека 
человеком –была, есть и будет, пока 
существует человечество».

Наше чухломское районное отде-
ление КПРФ восстановило свою дея-
тельность 3 декабря 1994 года. Путь 
возрождения был нелегким. Казалось 
бы, после снятия запрета в Конститу-
ционном суде в первую очередь долж-
ны были восстановиться все бывшие 
работники райкома КПСС, и партийная 
работа продолжалась бы, но уже в 
более трудных условиях. Но в партию 
восстановились далеко не все.

У истоков возрождения районной 
партийной организации стояли Н.В. 
Николаев, С.С. Колеватых, В.А. Груз-
дева, А.Ф. Семенов, Г.Н. Лебедев, 
М.Ф. Кишенков, С.К. Воробьева при 
поддержке обкома КПРФ. Самый 
большой  и трудный период после 
восстановления работал секретарем 
районной партийной организации 
Семен Семенович Колеватых, который 
и сейчас принимает активное участие 
в работе Буйского отделения КПРФ. 

Накануне юбилейной даты комму-
нисты районного отделения КПРФ 
вспоминают и выражают глубокую 
признательность тем, кто до конца 
жизни были преданы коммунистиче-
ской идеологии, были настоящими 
борцами за справедливость: Мосоло-
ва Тамара Николаевна, Панова Ели-
завета Никандровна, Чернова Анна 
Петровна (городское отделение), 
Перфильева Надежда Александров-
на, Машин Петр Степанович, Попова 
Валентина Георгиевна (Судайское 
первичное отделение КПРФ). Почти 
всю трудовую деятельность посвя-
тили служению людям на партийной 
и руководящей работе Груздева Вера 
Александровна, Афанасова Тамара 
Леонидовна, Семенов Алексей Федо-
рович, Трубицин Василий Васильевич 
и др. В памяти чухломичей не погас-
нет облик директоров школ – про-
пагандистов ленинского наследия: 
Белоусова Михаила Михайловича, 
Ершова Валентина Павловича. В пе-
риод деятельности КПСС партийные 
организации были почти на каждом 
предприятии района.

В Федоровском (ныне Ножкинском) 
поселении в числе первых восстанови-

лась Крошкина Антонина Алексеевна, в 
Ножкинском – Назарова Лариса Васи-
льевна. В настоящее время в Ножкине 
активно работают два члена КПРФ. На 
территории Шартановского поселения 
первоначально партийная организация 
была 11 человек. Убежденным партий-
цем в Шартанове остался Сафарян 
Рубен Грачевич, но ряд членов КПСС 
тогда переметнулись в партию «Единая 
Россия».  В 2013 году восстановилась в 
ряды КПРФ бывший секретарь партко-
ма С.Г. Беспалова. Ждем в наши ряды 
всех — и молодежь, и тех, кто раньше 
был в КПСС. 

В городской партийной организации 
активнейшими борцами против ре-
ставрации капитализма в России были 
ветераны партии Лебедев Григорий Ни-
колаевич, Хробостова Ольга Васильевна, 
Логинова Александра Николаевна, Ию-
дин Борис Дмитриевич, Попов Михаил 
Иванович и др. В своих выступлениях 
они всегда говорили о необходимости 
смены социально-экономического курса. 
Коммунисты Судайского первичного от-
деления хранят память о ветеранах пар-
тии Шаровой Тамаре Федоровне, Марии 
Ивановне Фадеевой, которая возглавля-
ла партийную организацию более пяти 
лет по мере физических возможностей. 

Судайская первичка лучшая в районе, 
а может и в области. В настоящее вре-
мя в Судайском первичном отделении 
более десяти человек. Секретарь Бого-
лепова имеет большой опыт партийной 
работы в бывшем Судайском партка-
бинете. Коммунисты Петровского от-
деления будут встречать юбилейную 
дату  возрождения в количестве семи 
членов КПРФ. В советский период на 
территории Петровского сельсовета 
в передовом совхозе «Вигский» и 
Введенском лесопункте Чухломского 
леспромхоза были самые крупные 
партийные организации. Петровское 
первичное отделение КПРФ после воз-
рождения возглавлял ветеран партии, 
Заслуженный работник сельского хо-
зяйства области, орденоносец ордена 
Трудового Красного Знамени, ордена 
Трудовой Славы II – III  степеней – Бо-
рис Сергеевич Лебедев, который по 
мере физических сил и сегодня по-
могает КПРФ.

Более 10 лет возглавлял Петровское 
первичное отделение КПРФ Александр 
Васильевич Иванов, ранее работавший 
секретарем цеховой партийной орга-
низации Введенского лесопункта, где 
на учете было более 40 коммунистов. 
В 2014 году по семейным обстоятель-
ствам А.В. Иванов на отчетно-выборном 
собрании передал полномочия секре-
таря Валентине Петровне Муриной, но 
душой и сейчас переживает за партий-
ную работу. Коммунисты района сер-
дечно поздравили в ноябре Александра 
Васильевича с 80-летним юбилеем. 

Повалихинское отделение бес-
сменно возглавляет Аида Ивановна 
Петушкова. За период с возрождения 
районного отделения наши ряды по-
полняются, но медленно. Размышляя 
о причинах медленного роста рядов 
КПРФ, приходится делать вывод, что 
в условиях многопартийной системы 
многим и разобраться сложно, задают 
вопросы: «Зачем столько партий?», 
«Чьи интересы они защищают?» От-
вет на вопрос, зачем столько партий 

в нашем государстве, понятен дума-
ющим людям. А вот почему нападки 
идут прежде всего на КПРФ, следует 
сказать особо.

Напомню, что из всех зарегистри-
рованных партий только КПРФ имеет 
программу, в которой стратегическая 
цель партии – построение в России 
обновленного социализма XXI века. 
Спасение Отечества – только в возрож-
дении советского строя. Реставраторы 
капитализма в России никогда с этим 
не смирятся. И не удивительно, что 
после развала СССР пошла сплошная 
фальсификация истории СССР, а за 
этот период уже выросло молодое по-
коление, которому 30 лет и которое, 
наверно, в школе не слышало и в кни-
гах не читало о героях и достижениях 
советского периода. Политические 
нападки на Коммунистическую идеоло-
гию особенно обострились на Украине. 
В первую очередь пытались запретить 
не какую-нибудь, а именно Компартию. 
И, конечно, разве в таких условиях 
преследования допустят избрания 
коммунистов в Раду?! 

КПРФ имеет конкретную программу 
по выводу России из кризиса, чтобы 
защитить страну от непредсказуемых 
потрясений. Наш земляк философ А.А. 
Зиновьев писал: «Никаких изменений 

государственной и социально-эко-
номической системы не нужно было 
делать, за исключением системы 
управления и планирования эконо-
мики». А вот фундамент социализма 
как раз и был разрушен окончательно 
реформаторами России. 

В 2015 году будем отмечать 70-летие 
Великой Победы советского народа 
над фашистской Германией. Централь-
ный Комитет КПРФ объявил юбилей-
ный прием в ряды КПРФ «Призыв Побе-
ды». Чухломское районное отделение 
КПРФ обращается ко всем бывшим 
членам КПСС, ветеранам комсомола 
и пионерии, молодежи: во имя памяти 
наших отцов и дедов, во имя памяти не-
винно пострадавших от политических 
преследований за коммунистическую 
идеологию – вступайте в ряды КПРФ,  
давайте объединим усилия для воз-
рождения социализма. КПРФ – партия 
будущего, а будущее принадлежит мо-
лодежи. Правильно сказал Президент 
Белоруссии А.Г. Лукашенко: «Коммуни-
стическая идеология – самая близкая 
и понятная народу». 

Валентина КОЗЛОВА,
 секретарь Чухломского

отделения КПРФ

ОНИ СТОЯЛИ У ИСТОКОВ
ВОЗРОЖДЕНИЯ КПРФ В ЧУХЛОМЕ

В феврале 2014 года исполнилась 21-я годовщина с того дня, когда Коммуни-
стическая партия РФ в Конституционном суде выстояла в суровой схватке с анти-
коммунизмом после неконституционного Указа Президента РФ Б.Н. Ельцина «О 
запрете деятельности КПСС». КПРФ выстояла и возродилась.

«ПРЕДЛОГ» - 2014
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Посмотрите следующий момент. У 
нас разрушена большая часть племен-
ных и семеноводческих хозяйств. Нас 
сегодня Евросоюз и Америка взяли за 
кадык и при непонимании нами того, 
что представляют собой генномоди-
фицированные семена, уже дают такое 
семечко или зерно, которое можно по-
сеять и вырастить. Но если вы потом 
его сеете, оно не растёт. Понимаете, 
да? То есть уже серьезно наносится 
нам ущерб, а это вопрос национальной 
безопасности.  Потому что вы можете 
танки, самолёты, всё делать, но если 
у вас по сухарику на каждого человека 
в день нет, то вам могут все эти танки 
быть бессмысленными, потому что го-
лод - это самый большой побудитель 
не только аппетита, но и всех бунтов.

Поэтому с чего нужно начинать в 
условиях, когда мы реально с вами со-

кращаем финансирование сельского 
хозяйства? Я повторю: Евросоюз - 33 
процента расходной части бюджета, 
Америка - 24 процента, а мы менее 
одного процента. Вот где корень зла.

С моей точки зрения, Министерству 
сельского хозяйства на всех заседа-
ниях правительства, в Государствен-
ной Думе начинать надо с того, что 
первым вопросом должен быть закон 
по реструктуризации на 30 лет долгов 
сельхозпроизводителей. Да, надо 
разобраться, кто куда дел. Но если не 
реструктуризируем... Вот здесь сидят 
опытные хозяйственники, они прекрас-
но понимают, что если гиря висит на 
ногах, то, во-первых, вам кредит никто 
не даст. Во-вторых, у вас перспективы 
никакой, потому что если вы зарплату 
платить не будете, оборотных средств 
не будет, ну как вы будете работать? 
Поэтому это главный вопрос.

У нас есть масса программ, но ни 
одна же не выполняется. У нас заводов 
тракторного сельхозмашиностроения 
в стране почти не осталось. Хотя я вам 
могу сказать: Минтракторосельхозмаш 
в 1991году был конкурентоспособен 
John Dеег-ам, Case-ам и всем осталь-
ным заводам. У нас ежегодно разраба-
тывалось несколько сот новых изделий. 
А сегодня, стыдно сказать, мы даже 
лемех для плуга закупаем в Испании. Вы 
можете себе представить? У нас вели-
кие олигархи есть, но лемех из Испании, 
бороны закупаем в Европе. Это стыд и 
срам! А почему? Да потому, что у нас у 
семи нянек дитя без глазу. Минсельхо-
зы от инженерной службы отказались 
и сегодня только очень понимающие 
люди в сельском хозяйстве, с опытом, 
содержат инженерную службу.

Все остальные живут сегодня не ду-
мая, что будет завтра. А агротехника 

и энерговооружённость - это и есть 
эффективность сельского хозяйства. 
Какая она у нас будет, если у нас се-
годня на один гектар, на 100 гектаров 
тракторов и комбайнов значительно 
меньше, чем у любого из соседей? 
Даже в Казахстане всё это лучше, у них  
10 процентов бюджета идёт на сель-
ское хозяйство. Поэтому, с моей точки 
зрения, внесение таких законов, когда 
у этого отнять, этому отдать, ничего не 
дает. Почему? Нечего забирать.

Если вы посмотрите эффективность 
расходования, она тоже оставляет же-
лать лучшего. Почему? Тут, наверное, 
нераспорядительность Минсельхоза. 
Поэтому...

(Микрофон отключён. Аплодисмен-
ты).

Пресс-служба фракции
КПРФ в Госдуме

ПРОДОЛЖЕНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 3

Совсем недавно (2010-2013 
годы) зерновой клин в «Тру-
довике» был одним из самых 
больших в Судиславском рай-
оне. Здесь не было пустующих 
земель, скот был сыт и упитан. 
А самое главное – кадры, тру-
долюбивые люди, любящие 
землю. В достатке заготавлива-
ли корма собственного произ-
водства. Они в отличии от дру-
гих сельхозпредприятий еще 
занимались выращиванием 
озимой ржи. По современным 
меркам вполне благополучное 
хозяйство, которому жить бы 
да жить. Были, разумеется, 
и долги, но какое хозяйство 
сейчас обходится без них. Тру-
довиковцы никогда не верили 
в «доброго дядю», но всегда 
сохраняли доверие к верховной 
власти. Рано или поздно прави-
тельство поймет свои промахи, 
думали они, и все пойдет на 
лад. А пока, мол, затянем пояса 
еще на одну дырочку. Это им 
не впервой. Тем более печаль-
ный опыт соседских хозяйств, 
прекращающих один за одним 
свою деятельность с приходом 
инвесторов, убеждал их в том, 
что надо работать самостоя-
тельно. Да и примеров в районе 
хоть отбавляй. Вот один из них: 
Судиславское племенное овце-
водческое хозяйство «Родина» 
единственное в области, где 
выращивались овцы ценной 
романовской породы, решило 
связать судьбу с инвестором. 
Пока присматривались друг к 
другу,  много считали. Мол, ин-
вестор должен знать прогнози-
руемый результат как минимум 
на пять лет, а лучше, конечно, 
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на десять… Через год 
или раньше хозяйства 
не стало.

Многих инвесторов 
мы повидали, они 
разные и ведут себя 
по-разному. Напри-
мер, появление фир-
мы «Магрико» было 
более официальным. 
Инвесторы охотно 
встречались с селя-
нами, руководителя-
ми хозяйств, с корре-
спондентами район-
ной газеты «Сельская 
жизнь». Говорили о 
своих планах, о том, 
что уже наработано 
ими. Перспектива 
вырисовывалась хо-

рошая, молодые люди были 
хорошо подготовлены, из их 
уст все звучало убедительно 
и серьезно. Ну как тут было не 
уверовать в то, что инвестор 
приходит в район всерьез и 
надолго.

Представители «Магрико» не 
поехали в стабильно работаю-
щие хозяйства. А вот в разоря-
ющиеся хозяйства приезжали 
они хорошо подготовленными, 
все у них было наготове для 
скупки земельных паев, рас-
чет производился сразу. Даже 
маловеров несколько успоко-
или первые шаги инвесторов. 
Весной 2006 года посеяли они 
сто гектаров льна в СПК «Вос-
ход». Поменьше в Жвалове. И на 
этом деятельность этой фирмы 
в нашем районе закончилась, 
скупленные земли зарастают 
быльем. Наглядевшись на таких 
инвесторов, навсегда потеря-
ешь интерес к ним.

Тем не менее «Трудовик» 
всегда был лакомым кусочком 
для инвесторов. Сохраненное 
производство, люди, техника, 
удобное месторасположе-
ние. У руководства хозяйства 
– возрастные пенсионеры, 
причем не начинающие, а 
уставшие женщины, работа 
которым была уже в тягость. А 
тут подвернулся инвестор да 
еще какой! Высоковский те-
пличный комбинат – лучшее 
хозяйство в области, да и в 
России на хорошем счету. На 
обещания его представители 
не скупились, тут же развер-
нули бойкую скупку земель-
ных долей. Народ потянулся с 
«ценными» бумагами и с лег-

костью освобождался от них. 
Появились и другие скупщики 
земельных долей. А затем 
пошли суды, на одном из них 
мне довелось присутство-
вать. Картина не из прият-
ных, было трудно понять, что 
хотят противоборствующие 
стороны. Инвесторы успели 
обзавестись адвокатами, 
которые «бились» как за свое 
«достояние». Представители 
же «Трудовика», вели себя 
как-то робко, отвечали на 
вопросы судьи осторожно и 
с оглядкой. Стало ясно, что 
защищать интересы земля-
ков некому.

А что инвесторы – взя-
ли земли ровно столько, 
сколько им нужно для той 
деятельности, которую они 
будут осуществлять на груд-
кинской земле. Остались у 
людей невостребованные зе-
мельные доли, я уже не гово-
рю об имущественных паях. 
Бывшее руководство «Тру-
довика», «сдав» хозяйство, 
дружно ушло на  пенсию, 
пожелаем же им спокойного 
заслуженного отдыха.

Первые шаги новых хозяев не 
порадовали селян. Нынешней 
весной они посеяли всего лишь 
340 гектаров зерновых, сорок 
гектаров из них вообще не были 
убраны. А к уборке приступили 
аж… в сентябре, когда лучшие 
хозяйства в районе поставили 
технику на зимнее хранение. 
«Трудовик» впервые в жизни 
прозвучал по областному радио 
как единственное хозяйство в 
области, не убравшее выра-
щенный урожай и не сумевшее 
завершить сельскохозяйствен-
ный год достойно, как это было 
годом раньше.

…Грудкинские мужики еще 
долго с печалью смотрели на 
поля, не скупясь на крепкие 
слова, где почерневшая нива 
приникла к земле, так и не 
дождавшись своего хозяи-
на. Таков итог деятельности 
первого года новых хозяев на 
землях бывшего СПК «Трудо-
вик». Будем надеяться, что по-
следующие шаги будут более 
успешными.

***
Пишу об этом не понаслыш-

ке. Я хорошо знаю людей, 

живущих в деревне Грудки. 
Это настоящие земледельцы, 
настоящие труженики полей 
и ферм. Мой муж, Владимир 
Дмитриевич Чичагов, почти 
четверть века руководил этим 
хозяйством. К сожалению, 
его уже нет с нами. Владимир 
Дмитриевич собрал материал 
по истории колхоза, начиная 
с первого председателя. Сам 
он остался в истории колхо-
за «Трудовик» как последний 
председатель, потом были 
ЗАО, СПК – это уже другая 
история. Владимир Дмитрие-
вич был настоящим коммуни-
стом. Награжден орденами, 
медалями, получил звание «За-
служенный работник сельского 
хозяйства Российской Феде-
рации», признан Почетным 
гражданином Судиславского 
района. В районе, колхозе его 
помнят, вспоминают как добро-
го, порядочного человека. В 
память о нем я и написала эту 
статью, к сожалению, не столь 
радостную, как хотелось бы.

Надежда ЧИЧАГОВА,
член Союза журналистов РФ

Финалом деятельности хозяйства «Трудовик» оказалось банкротство. Хозяйство 
«Трудовик» Судиславского района повторяет судьбу тех хозяйств, которых уже нет.

- Руководители сельхозпредприятий конца 
80-х и начала 90-х годов. Слева направо: В.Д. 
Чичагов, Л.Я. Шамков, и В.Т. Мамонтов

Уборочная страда в колхозе «Трудовик». Группа спортсменов, представителей колхоза, при-
нимавшая участие в районных спортивных соревнова-
ниях во главе с В.Д. Чичаговым. Заняли первое место.

В.Д. Чичагов среди передовых животноводов.
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ЧТО ДЕЛАТЬ?

ЧЕРЕДА его появлений прошла 
сквозной нитью через последний 
долгий период истории этого за-
вода, начиная с того осеннего 
дня, когда его директор, Сергей 
Константинович Каретников, вы-
йдя утром из подкатившей к за-
водоуправлению черной «Волги», 
вдруг почувствовал какой-то 
непорядок в окружающем про-
странстве. Взгляд его интуи-
тивно поднялся вверх, и он 
увидел нечто маячащее в се-
рой туманной выси, кажется, 
красного цвета. Он вошел в 
здание, поднялся в своей 
кабинет и сразу, даже не 
скинув плаща, схватил труб-
ку внутреннего телефона и 
набрал номер начальника охраны.

– Соколов?! – заорал он. – Что у 
тебя там на «свечке» болтается?! 
Не знаешь?! Так узнай и доложи! 
Немедленно!

Вскоре пришел молодой кру-
глолицый качок Герман Соколов и 
сказал несколько виновато:

– Сергей Константиныч, это... 
этот... Флаг.

– Какой еще флаг?!
– Красный.
– Кто повесил?!
– Без понятия.
– Найти! Доставить сюда!
К полудню, когда разгулявшийся 

ветерок угнал туман, очистил небо 
и на его голубом фоне красиво 
заполоскало алое полотнище с 
золотым серпом и молотом, при-
крепленное к шесту на флагштоке 
в самой высокой точке завода – на 
узком квадратном восьмиэтажном 
здании технических служб, Соколов 
приволок в кабинет Каретникова, 
маленького странного челове-
ка неопределенного возраста 
с непонятного цвета аккуратно 
подстриженными волосами, в не-
весть где пошитой одежде, потому 
как такого покроя брюк, рубахи и 
куртки ни Соколов, ни Каретников 
никогда не видели, да и обувка была 
на нем невиданная, что-то вроде 
серебристых макасин или, скорей, 
заостренных ребристых ножных 
рыцарских лат, но не железных, а 
мягких. Вся одежда его, однако, 
имела вид добротный, сидела на 
нем ладно, и вообще он был очень 
даже привлекателен, особенно 
лицо, чистое, моложавенькое, с 
умными большими глазами.

– Вот, Сергей Константиныч, 
– придерживая его за шиворот, 
сказал качок Соколов. По сравне-
нию с ним незнакомец выглядел 
карликом. – Это он повесил флаг. 
Сам признался.

– И где ты его поймал?
– А там, на территории. Стоит и 

на этот флаг смотрит.
– Это правда ты сделал? – спро-

сил Каретников.

Незнакомец кивнул.
– И как же ты смог? Там и 

лестницы-то нет, одни штыри да 
уступы...

– А вот так, – сказал незнакомец, 
непонятным образом мгновенно 
освобождаясь от руки Соколова. И 
неожиданно сделал сальто назад. 
Потом еще одно сальто и тут же с 
сильным толчком ногами от пола 
вскочил на шкаф. Секунду посидел 
на нем и с кувырком вперед через 
голову соскочил на пол, вновь тол-
кнулся ногами, взлетел на стол, со 
стола на пол, с пола на подоконник 
и снова с кувырком на пол.

– Лихо... – пораженно констати-
ровал Каретников.

– Это теперь такой вид спорта 
есть, – пояснил качок. – Видать, он 
мастер его.

– Ну, хорошо. Мастер так мастер. 
Но зачем ты это сделал? Флаг-то...

– К празднику.
– К какому празднику?.. А, ну да, 

сегодня же седьмое... Но теперь это 
не праздник, а рабочий день.

– Они вернутся. – Незнакомец 
сказал это спокойно и твердо.

Каретников хотел спросить: «Кто 
они?» Но не стал, и так понял. Спро-
сил только:

– Ты уверен?
– Я знаю.
– М-да... А мне вот, к сожале-

нию, что-то не верится... Тебя как 
звать-то?

Незнакомец нараспев сказал 
слово, в котором было не меньше 
тридцати букв. Любому стоило бы 
невероятных трудов  выговорить 
его.

– А живешь где?
– Я из другой галактики.
– Неужели? Случайно, не из Аль-

фа Центурии?
Качок заржал.
– Нет, я из... – начал было незна-

комец, но Каретников перебил его, 
глядя на Соколова:

– Отведи этого пришельца в 
отделение и оформи незаконное 
проникновение на территорию 
режимного объекта и противоправ-
ные действия...

Соколов взял незнакомца за 
шиворот, вывел из кабинета и 

повел по коридору, посме-
иваясь и кидая шуточки 

насчет его инопла-
нетного про-

исхож-
д е н и я , 
и  в е л 
дальше, 
по завод-

скому 

двору, через проходную, по улице, 
и уже в помещении, полном людей 
в милицейской форме, обнаружил, 
что в руке у него не ворот незнаком-
ца, а банан, чем вызвал повальный 
смех, потому как, войдя, сказал: 
«Вот я вам привел...» Он галопом 
помчался назад, везде искал не-
знакомца. Но не нашел. И вернулся 
на завод – решать вопрос о флаге.

А флаг провисел не меньше не-
дели. Потом его все-таки сняли, 
для этого пришлось нанимать теле-
скопическую стрелу.

Через год, в тот же самый день 
отмененного властями праздника 
флаг вновь появился на «свечке», 
и Каретников опять давал накачку 
Соколову, но на сей раз виновный 
обнаружен не был, как и в последу-
ющие годы, на протяжении которых 
завод неуклонно разваливался, 
пока не превратился в руины с об-
рушенным забором и половинкой 
ворот, висящей на одной петле.

Безлюдное унылое зрелище 
представлял он теперь (как и боль-
шая часть некогда цветущего и 
многолюдного города), и «свечка» 
с разбитыми окнами пустых каби-
нетов технических служб уныло 
и мрачно чернела на фоне неба. 
Больше не расцветал на ней седь-
мого ноября красный флаг.

Однажды постаревший, но до-
вольно еще крепкий, безусловно, 
сохраняющий способность руко-
водить, бывший директор Сергей 
Константинович Каретников вдруг 
проснулся под утро седьмого 
ноября от странного ощущения, 
будто кто-то тянет его за собой да 
с такой силой, что сопротивляться 
этому нет никакой возможности. 
Под действием этой силы он вста-
вал, быстро одевался, выходил на 
улицу и шел к руинам завода, что 
находились неподалеку от дома, 
где он прожил многие годы. 

Отчего-то душа его наполнялась 
радостью, а когда он вошел через 
разбитые ворота на территорию, 
радости стало еще больше, мо-
жет быть, потому, что в руках его 

невесть каким образом оказался 
красный флаг с серпом и молотом. 
Он подумал, что это сон, но тут же 
понял: нет, все наяву. Стояла тьма, 
дул не очень сильный ветер, он 
доносил издалека какие-то при-
ближающиеся звуки. Похоже, это 
была музыка. 

Неведомая сила подвела Карет-
никова к «свечке», и он услышал: 
«Сейчас, Сергей Константинович, 
вы убедитесь... Полезайте наверх, 
я помогу вам своей энергией. Не 
сомневайтесь, вы сможете!» И дей-
ствительно, Сергей Константинович 
тут же с необыкновенной легкостью 
полез верх, держа флаг под мышкой 
и цепляясь за уступы и штыри. И 
когда забрался на крышу «свечки», 
то увидел того самого пришельца. 
Он был точь-в-точь таким, как тогда, 
разве что немножко постарел.

– Давайте флаг, – сказал при-
шелец. И быстро приладил его к 
флагштоку. Флаг туго заполоскал 
на ветру. – Зря вы не поверили мне 
тогда. Смотрите!

Он простер руку в ту сторону, 
откуда все громче доносилась 
музыка, и Сергей Константинович 
увидел, как на черном небе про-
ступают ветвями расходящиеся 
вниз, как молния, огненные полосы. 
Вот они погасли и вдруг вспыхнули 
с новой силой, и по ним потекли, 
утолщаясь, огненно-красные по-
токи, как из жерла плавильной печи; 
а небо сразу нежно заголубело, и 
необычайно красивы были под ним 
эти потоки, втекающие в город ко-
лоннами людей в красных одеждах, 
с красными флагами, – под нарас-
тающую музыку заполняли они ули-
цы, пустующие дома, омертвевшие 
заводы, и там, где появлялись они, 
все оживало: ярко освещались дво-
ры, квартиры, территории заводов, 
цеха, в которых сразу начинали 
работать станки. Вот и на этот завод 
потекли люди, и сразу осветилось 
все вокруг, в цехах загудело, за-
шумело, застучало, задвигалось. 
И Сергей Константинович, в один 
миг под действием легкого друже-
ского прикосновения спустившись 
с крыши «свечки» на землю, по-
смотрел на окно директорского 
кабинета, которое, как и все другие 
окна, светилось теперь в здании 
заводоуправления, ощутил, как та 
же неведомая сила тянет его туда, 
в свое кресло. И, уже устремляясь 
к нему, чувствуя в себе оживающую 
силу, нерастраченную за годы раз-
вала, которой, он знал, хватит на то, 
чтобы все – все здесь восстановить 
и даже поднять на иной уровень, с 
новым приливом радости, с востор-
гом и счастливым смехом, воздевая 
к небу руки, кричал:

– Ве-ерну-ули-и-и-и-ись!

Антон КНЯЗЕВ

В поликлинике:
– Доктор, я хочу жить! Сде-

лайте что-нибудь!
– А у вас деньги есть?
– Нет.
– Ну и зачем вам такая 

жизнь?

***
– Кум, как ты думаешь, по-

чему населению глубоко на-
плевать на западные санкции 
против России?

– Да потому, что никакому аме-
риканцу даже в страшном сне 
не привидится, какие санкции 
на россиян накладывает наше 
собственное правительство!

***
В больнице:
– Доктор, я умираю, по-

могите!
– Во народ! Уже и умереть 

сами не могут!

***
- Кум, от нашего правитель-

ства в последнее время посто-
янно слышу - валютные интер-
венции, налоговые маневры. 
Они что, с нами воюют?

***
- Кум, ну кто в наше время 

мог подумать, что пройдут 
годы, и люди будут рыться 
в мусорных контейнерах, а 
собачки щеголять по улицам 
в костюмах и тапочках?

***
Встретились два врача. Один 

другому и говорит:
- Коллега, вы слышали, что 

согласно указам президента, 
нам в 2018 году повысят зар-
платы, которые станут аж в два 
раза выше средней зарплаты 
по региону?

- Коллега, а с чего вы взяли, 
что это нам повысят?! Вполне 
может быть, что средняя по 
региону будет ниже нашей се-
годняшней в два раза...

* * *
 Экзамен на соискание 

должности топ-менеджера 
Роснефти. Экзаменатор:

 - Итак, представьте: миро-
вые цены на нефть упали на 
50%. В течение минуты при-
думайте убедительную мо-
тивировку для оправдания 
повышения цены на бензин 
в России на 60%.

* * *
 Путин подарил лидеру Ки-

тая «российский» телефон 
YotaPhone 2, собранный в Китае 
из китайских и корейских ком-
плектующих и работающий на 
американской операционной 
системе.

***
В условиях современной 

западной толерантности 
даже на английскую коро-
леву порой смотришь с по-
дозрением: уж не король ли 
она...
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